

1. Record Nr.	UNINA9910781167303321
Autore	Sugaya Norioki
Titolo	Flaubert epistemologue [[electronic resource]] : autour du dossier medical de Bouvard et Pecuchet // Norioki Sugaya
Pubbl/distr/stampa	Amsterdam ; ; New York, : Rodopi, 2010
ISBN	1-282-55642-8 9786612556425 90-420-2986-2
Descrizione fisica	1 online resource (270 p.)
Collana	Faux titre, , 0167-9392 ; ; 346
Disciplina	843/.8
Soggetti	Medicine in literature
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Bibliographic Level Mode of Issuance: Monograph
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references.
Nota di contenuto	Preliminary Material -- Introduction -- Flaubert et la médecine -- La portée critique du roman encyclopédique -- Comique de la médecine -- Flaubert contre la médecine expérimentale -- Contradictions de la médecine -- Exposition critique d'un paradigme médical -- Corps et mots : l'hygiène comme champ de contradictions -- Style et idéologie -- Éthique de l'écriture -- Index des transcriptions -- Bibliographie -- Table des matières.
Sommario/riassunto	Bouvard et Pécuchet , œuvre posthume et inachevée de Flaubert, présente la particularité d'être ostensiblement encyclopédique. Les deux protagonistes parcourant presque toutes les sections des connaissances humaines de l'époque, le texte romanesque se trouve saturé d'innombrables extraits prélevés sur les ouvrages les plus divers. La rédaction de cet étrange roman a en effet requis un travail considérable de documentation, comme en témoignent les dossiers documentaires qui comprennent notamment une importante masse de notes de lecture prises par l'écrivain au fil de ses lectures préparatoires. Flaubert épistémologue a pour objet l'examen précis et attentif du travail documentaire effectué par le romancier. Elle est centrée sur l'une des disciplines-phares de l'« encyclopédie critique en farce », la médecine, dont il est question au chapitre III du roman, et qui est d'un intérêt majeur, en ce sens qu'elle entretenait au XIXe siècle un rapport étroit avec la littérature. L'étude approfondie des notes que

l'auteur de Bouvard a prises sur la médecine permettra d'éclairer l'interférence des deux pratiques discursives, médicale d'une part, littéraire de l'autre. C'est ainsi que l'on pourra restituer à l'entreprise esthétique de Flaubert sa véritable portée critique et épistémologique, et par là même, saisir le roman dans sa dimension dialogique.
